
令和６年８月定例会　滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和６年８月26日(月) 午後３時00分～ 

２　開 催 場 所　　本館３階 大会議室 

３　委 員 の 定 数　　５名 

４　委員の現在数　　５名 

５　出席委員等氏名　　山本なつみ　金谷潤子　道音博昭　平田均　上田良美 

６　欠席委員等氏名　　なし 

７　説明のため出席　　事務局長　　　　　　　　　上田博之 

した者の職氏名　　教育総務課長　　　　　　　山谷大有 

　　　　　　　　　　　　生涯学習・スポーツ課長　　相沢卓巳 

　　　　　　　　　　　　子育て応援課長　　　　　　牧田優子 

　　　　　　　　　　　　教育センター所長　　　　　海見　純 

　　　　　　　　　　　　教育総務課長補佐　　　　　鏑木知子 

　　　　　　　　　　　　教育総務課係長　　　　　　蜷川博之 

 

　８　会議に付した事項 

　　　日程第１　前回会議録の承認について 

 

　　　日程第２　教育長の報告 

 

　　　日程第３　議決事項 

　　　　・議案第16号　令和６年度滑川市一般会計補正予算（第２号）について 

　　　　・議案第17号　滑川市ひとり親家庭等医療費助成に関する条例の一部を改正する条例

の制定について 

　　　　・議案第18号　滑川市総合体育センター条例の一部を改正する条例の制定について 

　　　　・議案第19号　滑川市みのわテニス村設置条例の一部を改正する条例の制定について 

 

　　　日程第４　報告事項 

　　　　・全国学力・学習状況調査について 

 

　　　日程第５　その他 

　　　　・各課より 

　　　　・９月の行事予定 

 

 



９　会議の要旨 
 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

蜷川係長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

相沢課長 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

 

山本教育長職

務代理者 

 

牧田課長 

 

 

 

それでは、ただいまから８月定例会を開会する。 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、これ

についてご意見、ご質疑等はないか。 

 

平田委員より会議録の訂正の申し出があったため、このとおり修正した。 

 

ただ今申し上げた箇所を訂正することとし、前回会議録は承認されたものとし

てよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

続いて、日程第３　議決事項について説明願う。 

 

【 議案第16号　令和６年度滑川市一般会計補正予算（第２号）についての説

明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第16号について

承認することに異議はないか。 

 

性的被害防止対策とは具体的に何か。 

 

 

子どものプライバシーの保護のため、パーテーション等を購入するものであ

り、防犯カメラについても購入対象となっている。また、私立保育園に対して

はその園で必要とするものの購入費用に対し、補助するものである。 

 



 
上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

 

牧田課長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

相沢課長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

相沢課長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

他にご意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第16号は原案のとおり承認された。 

では、次の議案について説明願う。 

 

【 議案第17号　滑川市ひとり親家庭等医療費助成に関する条例の一部を改正

する条例の制定についての説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第17号について

承認することに異議はないか。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第17号は原案のとおり承認された。 

では、次の議案について説明願う。 

 

【 議案第18号　滑川市総合体育センター条例の一部を改正する条例の制定に

ついての説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第18号について

承認することに異議はないか。 

 

（なし） 

 

賛成全員で議案第18号は原案のとおり承認された。 

では、次の議案について説明願う。 

 

【 議案第19号　滑川市みのわテニス村設置条例の一部を改正する条例の制定

についての説明 】 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第19号について

承認することに異議はないか。 

 

（なし） 



 
 

上田教育長 

 

 

海見教育セン

ター所長 

 

上田教育長 

 

道音委員 

 

 

海見教育セン

ター所長 

 

道音委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 

金谷委員 

 

上田教育長 

 

 

賛成全員で議案第19号は原案のとおり承認された。 

続いて、日程第４　報告事項について説明願う。 

 

（全国学力・学習状況調査について） 

 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

アンケートの結果については滑川市で一括りになっているのか。それとも各

小・中学校でデータを取っているのか。 

 

各小・中学校別のデータがあるが、本資料については市全体の結果として提出

した。 

 

小学校と中学校で問題が異なるため、各小・中学校別のデータを確認すること

で、各学校が今後どのような対応を取ったらよいかが見えてくるのではない

か。また、児童生徒がマイナス的に回答したものを今後、どのようにして肯定

的な回答になるようにもっていくのか、例えば「Ｃ」や「Ｄ」と回答されたも

のをどのようにして「Ａ」や「Ｂ」と回答されるようにするのかの対策が見え

にくい。調査結果について今後の参考となるような学校があれば、他の学校に

展開したらよいのではないかと思い、各小・中学校ごとのデータがあるのかど

うかを確認した。 

 

「学校に行くのは楽しい」と思わせることは、大事な課題である。不登校がど

んどん増加している。学校の授業が楽しくて通学している子どもは少ないと思

う。休み時間に友達と遊んだり、給食を楽しみにしたりといった人間関係づく

りが大切であると思う。学校は学力の向上だけを目標とするのではなく、子ど

もたちのための人間関係づくりや学校の雰囲気づくりをしていかないといけな

い。また、勉強が分からない子にどのようにして理解させるかということに重

点を置くことが大事であると思う。 

 

調査結果については保護者に届くのか。 

 

個票が届く。また、市全体の結果について公表する。 

 



 
平田委員 

 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田局長 

 

 

山谷課長 

 

 

 

相沢課長 

 

 

 

 

牧田課長 

 

 

金谷委員 

 

 

 

牧田課長 

読解力（読み解く力）については滑川市が力を入れている分野であるので成果

が出ているなという印象があり、これからもぜひ継続してほしいと思う。思

考・判断・表現に関する力がマイナスであり、これらについては学校の日常生

活の中で伸ばすことが大事であると思う。今後、各学校で結果を確認して、各

学校にとって何が足りないのかをしっかりと把握してほしい。また、それを子

どもたちに返して、今後の指導に活かすことが大切である。 

 

学校に行くのが楽しいという児童生徒が少ない。学校が楽しいところではなく

なってきていることを各学校でしっかりと把握してほしい。 

各学校は今回の結果に一喜一憂することなく、普段の指導に活用してほしいと

思う。 

 

それでは、日程第５　その他について各課から報告願う。 

 

（各課からの報告） 

 

（滑川市教育委員会の事務の点検及び評価に関する評価委員会について） 

（教育委員の任期満了について） 

 

（小中学校科学展覧会、創意工夫展について） 

（14歳の挑戦について） 

（学校訪問研修等について） 

 

（ニュースポーツ体験会＆ミニ体力測定会について） 

（第６回宇津木妙子杯ソフトボール教室および交流大会について） 

（文化財調査審議会、文化財保護調査委員会について） 

（ふれあいのバスについて） 

 

（児童館、子ども図書館連携事業について） 

（児童館まつりについて） 

 

児童館まつりについて、児童館は上小泉町内会の区域内にある。協力団体に西

加積地区公民館の名前はあるが、上小泉町内会がないのはなぜか。以前は協力

していたが。 

 

確認する。 



 
 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

蜷川係長 

 

 

 

上田教育長 

 

他に何かご意見等があれば。 

 

最後に９月の行事予定について説明願う。 

 

（９月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を９月25日（水）15時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会８月定例会を閉会する。 

 

 


